
“Estamos implementando el 
consumo de energía renovable para 
nuestras empresas y ejecutando 
proyectos en economía circular”
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Grup Heracles es el resultado de la fusión de algunas de las 
empresas más importantes del Principado de Andorra en el sector 
de la construcción y de los servicios vinculados. La combinación 
de experiencia y recursos de todo orden ha dado lugar a esta 
entidad líder en proyectos de construcción de todo tipo integrando 
verticalmente el conjunto de actividades que la componen, así como 
de gestionar servicios públicos. Su objetivo a futuro es conseguir 
evolucionar de la posición de gran grupo constructor actual a la 
de grupo de servicios sostenibles. Miquel Àngel Armengol, es el 
Consejero Delegado de Grup Heracles. 



 ¿Cómo combinan su estrategia en 
el sector de la construcción y de los 
servicios vinculados?
Tenemos posiciones en dos mercados 
relevantes dentro del PIB de Andorra. 
El sector de la construcción (tanto 
en obra civil, infraestructuras, como 
en edificación) es uno de los que 
más ha crecido durante los últimos 3 
años, pero también el que más sufrió 
entre 2008 y 2013. Por lo contrario, 
los servicios públicos no han crecido 
tan significativamente, pero tienen 
una tendencia mucho más estable. 
Trabajamos con la voluntad de ser un 
grupo de referencia. Basamos nuestra 
cultura empresarial en un modelo de 
empresa sostenible fundamentado en 
valores esenciales como la unidad de 
las familias propietarias, honradez, 
transparencia, respeto, excelencia en 
el trabajo, profesionalidad, constancia 
y esfuerzo.

¿Cómo determina su actividad 
profesional ser una empresa 
andorrana? ¿Trabajan fuera del 
Principado?
Estuvimos trabajando fuera del 
Principado (Francia, España) pero 
se decidió centralizar la actividad 
en Andorra. Nos importa estar 
involucrados en la transformación 
y modernización de las estructuras 
de nuestro país. Queremos seguir 
siendo parte activa de la evolución 
de nuestros paisajes y dibujar los 

nuevos skylines de Andorra. En este 
entorno particularmente difícil por su 
orografía, hemos logrado la excelencia 
en todo tipo de proyectos, incluso 
en infraestructuras complejas y 
proyectos especiales.

¿Cuáles son las líneas maestras 
medioambientales de Grup 
Heracles?
Desde Grup Heracles estamos 
comprometidos con la excelencia del 
cumplimiento de objetivos de calidad, 
del medio ambiente y de la salud de 
las personas que forman parte, por lo 
cual es prácticamente pionera en el 
estado andorrano en la verificación 
de los procesos adecuados para el 
cumplimiento de los mencionados 
objetivos.

Para reforzar el compromiso social, 
ambiental y empresarial, Grup 
Heracles cuenta con un departamento 
dedicado exclusivamente a asegurar 
el cumplimiento de la política de 
empresa en los campos de calidad, 
medio ambiente y seguridad y salud.

A pesar de ser la construcción la 
actividad principal de Grup Heracles, 
igualmente está presente en los 
sectores de servicios públicos 
medioambientales y de vialidad, 
el transporte, la fabricación y la 
comercialización de productos para la 
construcción.

¿Cuál es la ruta hacia la 
descarbonización que está 
realizando Grup Heracles? 
Las empresas del sector de 
la construcción tendrán que 
“descarbonizarse” tres veces más 
rápido durante los siguientes 30 
años que lo que han hecho en los 
últimos 30 años para alcanzar los 
objetivos de 2050. Por este objetivo la 
producción de los materiales, así como 
las técnicas constructivas son los 
principales elementos para modificar, 
puesto que suponen un 97% de las 
emisiones, la logística, de media, sólo 
supone un 3% de las emisiones. A 
medio plazo, el Gobierno de Andorra 
desarrollará un mercado de bonos 
verdes y financiación preferente 
para proyectos sostenibles, también 
a nivel público la sostenibilidad, 
transparencia, capacidad de 
seguimiento y certificación de un 
proyecto pasará a tener una relevancia 
muy superior a la actual.

¿Puede detallar algunas medidas 
concretas?
Grup Heracles también estudia 
actualmente opciones para electrificar 
su flota, poner en marcha planes 
de movilidad interno (vehículos 
compartidos / medios alternativos / 
transporte público) y reducir la flota 
de vehículos no productivos, para 
reducir las emisiones de CO2. Por otra 

parte, también, está implementando 
el consumo de energía proveniente de 
fuentes renovables para sus empresas 
y proyectos en economía circular. 
Contamos también con distintos 
certificados como el “Llum Verda” y 
reciclamos, por ejemplo, la piedra de 
algunas obras para hacer áridos para 
el asfalto.

¿Cómo impulsan y forman en 
criterios sostenibles en todos los 
niveles de su empresa?
Formamos e informamos a todos 
nuestros trabajadores de los aspectos 
medio ambientales y criterios 
sostenibilidad que aplican, ya sea a 
través de formaciones presenciales, 
formaciones de bienvenida o por 
correos electrónicos. También 
divulgamos, trimestralmente, un 
boletín con información medio 
ambiental de interés para todos los 
trabajadores. 

¿Qué iniciativas vinculadas a la 
economía circular están realizando 
desde Grup Heracles?  
Grup Heracles procura buscar el 
km0 realizando y cerrando el ciclo 
productivo. Integra verticalmente 
dentro de su ámbito todas las 
actividades que conforman el llamado 
ciclo de construcción: gestión 
de canteras, la transformación 
producción y transporte de áridos, 
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Nos importa estar 
involucrados en la 
transformación y 
modernización de las 
estructuras de nuestro 
país. 

Queremos seguir siendo 
parte activa de la 
evolución de nuestros 
paisajes y dibujar los 
nuevos skylines de 
Andorra.

Somos pioneros 
en Andorra en la 
verificación de los 
procesos adecuados 
para el cumplimiento 
de calidad, del medio 
ambiente y de la salud de 
las personas.

A medio plazo, el 
Gobierno de Andorra 
desarrollará un mercado 
de bonos verdes y 
financiación preferente 
para proyectos 
sostenibles, también a 
nivel público.

La producción de los 
materiales, así como las 
técnicas constructivas 
son los principales 
elementos para 
modificar, puesto que 
suponen un 97% de las 
emisiones.

Formamos e 
informamos a todos 
nuestros trabajadores 
de los aspectos medio 
ambientales y criterios 
sostenibilidad que 
aplican.

04



producción y distribución de hormigón, 
extracción de tierras y excavación, 
construcción y proyectos especiales, 
contratación centralizada, gestión y 
transporte de residuos, escombros 
de la construcción, gestión de los 
vertederos y restauración ambiental 
de las canteras y mejora de terrenos. 
Por otra parte, se iniciará en breve un 
proyecto para estudiar la opción de 
reaprovechar los residuos de papel 
gestionados por nuestra empresa Eco 
Grup Internacional como aislante en la 
construcción. 

¿Mediante qué estrategia esperan 
posicionar al Grup Heracles como 
líder en sostenibilidad y economía 
circular en todos sus ámbitos de 
referencia?
La sostenibilidad ya no se entiende 
simplemente como “lo verde” sino 
como una estrategia global que 
considera los impactos positivos 
y negativos más allá de la cuenta 
de resultados y que permite el 
desarrollo a largo plazo del grupo. 
Además, el incremento del peso de 
la administración y opinión pública, 
así como una economía cada vez más 
intervenida incentiva a los beneficios 
de desarrollar un posicionamiento más 
sostenible e integrador. 

Por estos motivos, el objetivo del 
plan estratégico de Grup Heracles es 
conseguir evolucionar de la posición 
de gran grupo constructor actual a 
la de grupo de servicios sostenibles. 
Para conseguir este objetivo se 
han definido cuatro grandes ejes 
estratégicos, que engloban un 
conjunto de iniciativas enfocadas 
a catalizar y orientar la evolución 
y crecimiento del grupo. El medio 
ambiente y la sostenibilidad son uno 
de estos grandes ejes y se consideran 
un stakeholder más.

¿Explíquenos cómo están 
avanzando en la gestión de energías 
renovables?
Grup Heracles tiene planificada una 
una política de inversiones
en maquinaria donde eficiència 
(consumos, impacto acústico) sea el 
primer factor que considerar.

¿Qué nos puede decir en cuanto al 
uso de materiales de construcción 
más sostenibles? 
En construcción, Grup Heracles 
aprovecha el material proveniente de 
las excavaciones para la elaboración 
de áridos y para la restauración de 
taludes, y se utilizan excedentes de 
hormigón para la creación de bloques 
estilo new jersey y “tipo lego”. Así 

mismo se está impulsando el uso 
de materiales más sostenibles. Se 
están iniciando varios proyectos 
de construcciones utilizando la 
madera. También, se promueve el 
uso de materiales más eficientes 
(aislamientos en Porexpan), materiales 
reciclados y materiales sostenibles.

¿Y en la relativo a la Eficiencia 
energética?
Durante noviembre del año pasado, 9
empresas del grupo certificaron que
el 100% del consumo de su energía
eléctrica anual provenía de fuentes
renovables. Sumando un total de 
192.730 kg CO2eq no emitidos a la 
atmosfera

En este aspecto desde Grup Heracles 
nos gustaría destacar  la reducción de 
51.942 Kg CO2 en las empresas del 
sector de construcción y de 140.788 
Kg CO2 en les empresas de servicios.

Cómo ve Ud. a Grup Heracles 
en un futuro empresarial y 
medioambientalmente?
En un futuro próximo vemos 
evolucionar Grupo Heracles de la 
posición de gran grupo constructor 
actual a la de grupo de servicios 
sostenibles. Para conseguir este 
objetivo hemos definido cuatro 

grandes ejes estratégicos, que 
engloban a un conjunto de iniciativas 
enfocadas a catalizar y orientar la 
evolución y crecimiento del grupo. 
Para conseguirlo vamos a situar a 
los Stakeholders en el centro de 
la estrategia, haciendo del medio 
ambiente y sostenibilidad un 
Stakeholder más. También vamos 
a apostar por la innovación y la 
digitalización para liderar el mercado 
y continuar con el posicionamiento 
y comunicación como gran grupo 
sostenible junto al país.

Grup Heracles integra 
verticalmente dentro 
de su ámbito todas 
las actividades que 
conforman el llamado 
ciclo de construcción.

Iniciaremos en breve un 
proyecto para estudiar la 
opción de reaprovechar 
los residuos de papel 
gestionados por 
nuestra empresa Eco 
Grup Internacional 
como aislante en la 
construcción. 

Una economía cada 
vez más intervenida 
incentiva a los beneficios 
de desarrollar un 
posicionamiento más 
sostenible e integrador.

También tenemos 
planificada una política 
de inversiones en 
maquinaria donde 
eficiencia (consumos, 
impacto acústico) sea 
el primer factor que 
considerar.

Como grupo, ya estamos 
empezando a mirar y 
estudiar (o controlar) 
el pasaporte de los 
productos.

En noviembre de 2022, 
9 empresas del grupo 
certificaron que el 
100% del consumo de 
su energía eléctrica 
anual provenía de 
fuentes renovables. 
Sumando un total de 
192.730 kg CO2eq no 
emitidos a la atmosfera.
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